Numerosos actos musicales en la Semana Santa 2009

Paulino Sánchez Delgado, cronista oficial de la villa en La Solana, pregonará este año la Semana Santa en Tomelloso

ISABEL LOZANO

Coincidiendo con el inicio de la cuaresma, la Junta de Hermandades y Cofradías de Tomelloso, como suele ser habitual, ha dado a conocer la programación de la Semana Santa 2009, en la que tienen un gran peso los actos musicales. Así, al concierto que cada año la Junta de Hermandades organiza con motivo de la Semana Santa -que en esta ocasión correrá a cargo del Coro Mansil-Nahar de Manzanares- se suman las actuaciones de la Asociación Musical Santa Cecilia, la Unión Musical Ciudad de Tomelloso y la Banda de Cornetas y Tambores Jesús del Perdón, además de la participación de la Coral del Conservatorio de Tomelloso durante el pregón de Semana Santa.

Un pregón que este año pronunciará el sábado 28 de marzo en la Parroquia de la Asunción el cronista oficial de la villa de La Solana, Paulino Sánchez Delgado, persona muy vinculada a la Semana Santa solanera y autor de un libro sobre Jesús Rescatado, entre otros. Sánchez Delgado contará con la colaboración musical de la Coral del Conservatorio Municipal de Música de Tomelloso, dirigida por Marieli Blanco.

El Coro Mansil-Nahar actuará también en la Parroquia de la Asunción el viernes 13 de marzo y ofrecerá un repertorio de canto gregoriano, muy poco escuchado en Tomelloso. Otro de los actos musicales más importantes de la Semana Santa 2009 es el concierto que ofrecerá el domingo 15 de marzo en el Teatro Municipal la Asociación Musical Santa Cecilia que estará dirigida por Abel Moreno, considerado por los críticos como el meior compositor de marchas procesionales de toda España y autor de algunas tan conocidas como La Madrugá, inspirada en la Semana Santa sevillana.

Completan la oferta musical cofrade el concierto que la Unión Musical Ciudad de Tomelloso ofrecerá en el Teatro Municipal el viernes



Victoria García y Teresa Novillo en rueda de prensa.

3 de abril y la actuación de la Banda de Cornetas y Tambores Jesús del Perdón, que tendrá lugar el 4 de abril, también en el Teatro. Además, por segundo año consecutivo las bandas de tambores y cornetas Santísimo Cristo de la Columna de Mota del Cuervo y Virgen del Espino de Membrilla participarán en algunas de las procesiones de Tomelloso.

Otros de los protagonistas de la Semana Santa 2009 en Tomelloso son la Policía Local y la Hermandad Jesús Camino del Calvario. La primera porque será nombrada Hermano de Honor de la Junta de Hermandades en agradecimiento por su colaboración en el buen desarrollo de los distintos desfiles procesionales, y Jesús Camino del Calvario por ser la hermandad protagonista este año de la portada de la guía y de los carteles anunciadores de la Semana Santa.

Además esta hermandad estrenará este año dos figuras nuevas: la de Poncio Pilatos y la de un criado con una palangana, que se suman al paso del Juicio de Cristo con el que esta hermandad procesiona el Viernes Santo por la mañana. Las dos tallas proceden de la Casa del Ángel en Madrid y están realizadas en pasta de papel, al igual que el Ecce Homo y el soldado romano que completan el paso. Asimismo, los responsables de Jesús Camino del Calvario pretenden que este año se incorporen a sus estaciones penitenciales algunos niños vestidos con la túnica reglamentaria, sin capirote y con estola.

El número de procesiones se mantiene igual, así como los recorridos y horarios habituales. El Pregón Pascual que se pronuncia en la Plaza de España en la madrugada del Domingo de Resurrección correrá a cargo este año-si, como ocurrió el pasado año, la lluvia no lo impide-el sacerdote Jesús Cañas.

Como en años anteriores, la Junta de Hermandades ha programado dos exposiciones en La Posada de los Portales, donde exhibirá el patrimonio de las hermandades y cofradías y los trabajos presentados al VI Concurso Fotográfico de Semana Santa, una muestra que se inaugura el viernes 20 de marzo a las ocho y media de la tarde.

En cuanto a los actos netamente religiosos y litúrgicos, destaca, además de los Santos Oficios, una Marcha Cuaresmal Arciprestal desde Villanueva de la Fuente a la Virgen de Cortés, retiros de cuaresma tanto en La Asunción como en Angeles, charlas cuaresmales y celebraciones penitenciales en todas las parroquias de Tomelloso, el habitual besapiés a Jesús de Medinaceli cada viernes del mes de marzo y tres víacrucis distintos: el Interparroquial, el de la Parroquia de Santo Tomás de Villanueva y el de la Hermandad de Jesús Po-

Quien regala bien vende...

Luis Menchén

La temporada de caza ha terminado, tan sólo quedan por ahí los solitarios cazadores del reclamo, que eliminan a los competidores de su mimada perdiz.

Pero, el final de los meses cinegéticos ha sido ciertamente peculiar, y esto se debe a la cacería protagonizada por el juez estrella, Garzón, y el ministro Bermejo. Se ha escrito mucho sobre el parecido con la época franquista, con la película *La escopeta nacional*, sobre la idoneidad o no de las compañías monteras, ciertamente lo que no se ha dicho es lo buen gestor que es el ministro, en sus asuntos privados, pues por mil euros, dos cacerías como las que celebró en el fin de semana, sólo se entienden completando el refrán que titula este artículo.

Aunque lo que verdaderamente me motivó a escribir estas líneas, es que a la vez que sucedían estos hechos estaba leyendo algunos de los libros sobre caza menor, del genial escritor Miguel Delibes. No entiendo la absurda, generalizadora e injusta reducción que han realizado muchos comentaristas, que transmitían como máximo error el hecho de ser cazador, mientras que parece que los errores políticos, la falta de eficiencia y la alarma social que generan las dudas en las instituciones, cuando estas se convierten en katipunan montero, quedan en un segundo plano. No entiendo que el nuevo ministro aclare que no es cazador, como si esto le diera un plus de credibilidad. Yo no he practicado la caza mayor nunca, ni sé si me gustaría, pero la respeto, cuando se practique de acuerdo a las normas, como me gusta que se respete la caza menor, que es con la que disfruto, coincidiendo con el que debería ser Premio Nobel de Literatura.

Leyendo a Delibes, se entiende que el verdadero cazador, es naturalista y más ecologista que muchos otros que realizan actividades en el campo, incluyendo a aquellos que se dedican a los alimentos orgánicos, ecológicos y naturales. Leyendo a Delibes se descubre que en la caza "sufrida", aquella que no rehuye el cansancio y las inclemencias, que no busca falsas ventajas sobre la pieza, se encuentran valores importantes en los tiempos que corren. Ante todo sumergiéndote en Las perdices del domingo, Aventuras, venturas y desventuras de un cazador a rabo o Diario de un cazador, entre otras, desaparece la agresividad y el mal ambiente originado por los caprichos de jueces y ministros, y se vuelve a sentir el campo. que tal vez pronto sea difícil de encontrar. Nos damos cuenta que lo que se quiere se protege, de cómo Miguel Delibes educó a sus hijos en el respeto por las personas y la naturaleza, ayudándose de las jornadas de la cuadrilla tras liebres, conejos y perdices, con tan buen resultado que queda demostrado por ejemplo, en el libro de su hijo Miguel, La tierra herida, más seriamente implicado, aunque menos populista, que las conferencias de Al Gore.

Ojalá tengamos pronto un ministro cazador a rabo o en mano, que haya sudado tras perdices, que haya sido ridiculizado por un quiebro conejil, o que haya dejado marchar un lebrato que no tenía ninguna oportunidad, y que tras esto haya compartido comida en el campo con todos los que allí estaban. Y ojalá, algunos aprendan a respetar una actividad practicada en nuestro país, por más de un millón de personas y que se remonta tan atrás, que se incrusta en nuestros propios genes.